
Spesso Milano dimentica 
di essere il capoluogo di 
una città metropolitana 
(una volta si chiamavano 
province) e che come tale 
deve preoccuparsi anche 
dei comuni che la circon-
dano. Un recente esempio 
sono i tagli programmati 

al trasporto pubblico locale da e per il 
capoluogo. Quello che colpisce diretta-
mente San Vittore Olona è il progettato 
accorciamento (nel 2020) della linea 
Z602 del movibus che oggi ha il suo ca-
polinea in Piazzale Cadorna. Si vorreb-
be invece sopprimere la parte cittadina 
del suo tracciato per farla terminare a 
Molino Dorino. Le conseguenze per noi 
sanvittoresi sarebbero pesanti. I pendo-
lari diretti a Milano per andare al lavo-
ro o all’università impiegherebbero più 
tempo e spenderebbero di più per il tra-
sporto. Inoltre sparirebbero fermate in 
zone di Milano dove non si può arrivare 
in treno o in metropolitana come Corso 
Sempione, Piazza Firenze o Piazzale Ac-
cursio.  Potrebbe quindi aumentare an-
che il traffico automobilistico e non c’è 
bisogno che ricordi che il nostro Paese 
è attraversato da un’arteria stradale ad 
alto scorrimento come il Sempione oltre 
ad essere vicino alla trafficatissima au-
tostrada dei Laghi.
A complicare ulteriormente la situazio-
ne ci sono i nuovi limiti alla circolazione 
delle auto (stop ai diesel Euro 3) che la 
Città Metropolitana impone ma che 
non coinvolgono la statale del Sempio-
ne. Va ricordato che San Vittore Olona 
già è inserito nella fascia regionale 1 
(la più alta) delle zone inquinate. Sono 
del resto già congestionatissime sia 
la linea ferroviaria Gallarate – Milano 
sia l’Autostrada dei Laghi, il che rende 
inverosimile un incremento della loro 
utenza. Questi provvedimenti antinqui-
namento sono dovuti principalmente 
alla necessità di migliorare la qualità 
dell’aria di Milano ma penalizzano for-
temente i comuni della provincia come 
il nostro che non possono contare su 
un’adeguata offerta di servizi pubblici. 
Ci permettiamo di ricordare a Giuseppe 
Sala che è sindaco non solo del capoluo-
go ma anche della città metropolitana. 
Deve quindi preoccuparsi seriamente 

dei problemi che colpiscono i comuni 
dell’hinterland ed i tantissimi pendolari 
che ogni giorno si spostano a Milano. 
Da tutto questo derivano le ovvie pro-
teste degli utenti e degli amministrato-
ri locali. All’inizio del mese d’ottobre il 
presidente della conferenza dei sindaci 
dell’Altomilanese, Walter Cecchin, ha 
scritto una lettera all’agenzia per il tra-
sporto urbano della città metropolitana 
di Milano per comunicare la contrarietà 
dei sindaci della nostra zona alla sop-
pressione del capolinea degli autobus 
in Piazza Cadorna. Una opposizione che 
noi ovviamente sottoscriviamo in pieno. 
Non ci siamo però limitati a richiedere il 
mantenimento delle linee e delle corse 
esistenti (e la garanzia del servizio an-
che nel mese di agosto contrariamente 
a quanto accaduto quest’anno). Vo-
gliamo infatti che venga realizzato un 
collegamento con le stazioni ferroviarie 
di Parabiago e Rescaldina. Ne ci basta 
l’apertura da parte degli assessori alla 
mobilità dell’area metropolitana Siria 
Trezzi e del comune di Milano Marco 
Granelli a spostare il capolinea a Lam-
pugnano anziché a Molino Dorino. I 
disagi per i nostri cittadini resterebbero 
sostanzialmente invariati.  
Di mia iniziativa ho inoltre inviato alcu-
ne considerazioni al Patto dei Sindaci 
dell’Altomilanese ed all’Agenzia per il 
Trasporto Pubblico Locale sul bollo auto. 
Come sappiamo è una tassa regionale 
che tocca tutti i cittadini proprietari di 
automobili. Più precisamente viene cal-
colata in base alla potenza del veicolo e 
si inquadra da sempre come “tassa am-

bientale” che dovrebbe garantire strade 
in ordine, potenziamento del trasporto 
pubblico, sicurezza e tanti altri servizi. 
In base agli ultimi dati disponibili la 
Regione che incassa maggiormente da 
questa imposta è proprio la Lombar-
dia con un gettino che nel 2015 (ultimi 
dati disponibili) era di ben 849 milioni di 
euro. Sarebbe interessante capire come 
Palazzo Lombardia abbia impiegato 
queste risorse e perché, contrariamente 
a quanto previsto dalla normativa eu-
ropea che sarà in vigore dal 2023, non 
abbia investito nel potenziamento dei 
mezzi pubblici ma addirittura, nel no-
stro caso, progetti di sopprimere o ridur-
re delle linee. Il bollo auto europeo verrà 
calcolato non in base alla cilindrata del 
veicolo ma a quanti chilometri percorre 
in un anno. Questo porterà ad un minor 
utilizzo dell’auto a vantaggio dei mezzi 
pubblici, con risparmio di carburante e 
conseguente calo dell’inquinamento. Di 
contro però la Regione incasserà meno 
e contemporaneamente dovrebbe po-
tenziare il trasporto pubblico. Ne deri-
verà un aumento delle altre imposte per 
compensare questo squilibrio? In ogni 
caso, vista questa tendenza, si rischia un 
clamoroso corto circuito: Meno traspor-
to pubblico con costi e tempi maggiori 
ed in contemporanea più limitazioni 
all’uso dell’auto e, come se non bastas-
se, anche un probabile aumento del 
bollo auto (su mezzi non utilizzabili per i 
propri spostamenti). 
  

Marilena Vercesi
Il Sindaco
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Diciamo no al capolinea del Movibus a Molino Dorino
Questa decisione colpirebbe pesantemente i nostri pendolari
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D.ssa Silvia Rossi - 0331.488921

DIRETTORE RESPONSABILE: Marilena Vercesi - Sindaco

REFERENTE PER LA COMUNICAZIONE ISTITUZIONALE: dott. Guido Colombo

SEGRETERIA DI REDAZIONE: Silvia Rossi
Comune di San Vittore Olona - Via Europa n. 23 - Tel. 0331.488921

Email: s.rossi@sanvittoreolona.org

SEDE: Comune di San Vittore Olona
Via Europa, 23 - 20028 San Vittore Olona (MI) - Tel. 0331.488911

PROGETTO GRAFICO:
Guido Macchi - Tel. +39.338.8967889 - Email: guido_macchi@libero.it

Registrazione Tribunale di Milano numero 57 dell’08.02.2010

RICORDATI DI ISCRIVERTI
ALLA NEWSLETTER COMUNALE

RICEVERAI TUTTE LE INFORMAZIONI
SULLE ATTIVITÀ E MANIFESTAZIONI

IN TEMPO REALE.

www.sanvittoreolona.org

Orari uffi  ci comunali
SEGRETARIO GENERALE
dott. Francesco MIATELLO

SERVIZI GENERALI 
e VICE SEGRETARIO
Resp. dott. Ronni R. GRANESE

SETTORE 2 FINANZIARIO
Resp. dott.ssa Gabriella CARAMAGNO

SETTORE 3 TECNICO
Resp. arch. Alessandro CIARLA

Uffi  cio SEGRETERIA
tel. 0331.488920-21
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio URP
tel. 0331.488961
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio PUBBLICA ISTRUZIONE
CULTURA e SPORT
tel. 0331.488980-81
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio RAGIONERIA e TRIBUTI
tel. 0331.488930-31-32
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio SERVIZI SOCIALI
e ASSISTENTE SOCIALE
tel. 0331.488970-71
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio POLIZIA LOCALE
tel. 0331.422484
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio DEMOGRAFICI e CIMITERIALI
tel. 0331.488901-02-61
lun-mar-mer-giov-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio ECOLOGIA
tel. 0331.488943
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio LAVORI PUBBLICI
e MANUTENZIONI
tel. 0331.488942
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio URBANISTICA -SUE 
tel. 0331.488934
mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

Uffi  cio SUAP
tel. 0331.488944
lun-mer-ven 9.00-12.00
giov 16.00-18.00

BIBLIOTECA COMUNALE
VILLA ADELE
tel. 0331.488981
da lunedì a venerdì 15.00-19.00
sabato 9.00-12.00

CIMITERO orari di apertura
PERIODO ESTIVO
da Lun a Dom 8.30-18.00
PERIODO INVERNALE
da Lun a Dom 8.30-17.30
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“Poteva essere il nostro 11 settembre”. Queste le parole del Sindaco Marilena Vercesi subito dopo la strage sfi orata in 
Via Matteotti a San Vittore Olona lo scorso 17 settembre. Quel giorno un cittadino nell’intento di compiere un gesto 
estremo ha dato fuoco alla sua abitazione con l’ausilio di taniche di benzina e bombole di gas aperte.
“L’esplosione – ha osservato il primo cittadino – avrebbe causato il crollo non solo della palazzina ma verosimilmente 
anche degli edifi ci circostanti. Va ricordato che si tratta di una via di alto scorrimento che, passando per il nostro Co-
mune, collega Cerro con la Statale del Sempione.
È inoltre una zona fortemente urbanizzata con negozi, uffi  ci, appartamenti e vicina alla scuola materna. Inoltre, essen-
do le 16.30, era un momento di forte presenza di persone”.    
Ad evitare una tragedia che poteva essere di dimensioni immani è stata la prontezza di un cittadino, Natale Marinello, 
che appena ha percepito l’odore di gas ha subito chiamato il numero unico emergenze.
Sono immediatamente accorsi i Vigili del Fuoco di Legnano che, con grande coraggio, sono penetrati nell’appartamen-
to spegnendo le fi amme e chiudendo il gas.
Probabilmente pochi secondi in più avrebbero portato all’e-
splosione.
Il Sindaco Vercesi ha voluto premiare i protagonisti dell’epi-
sodio con la benemerenza civica. Il sig. Natale Marinello per 
la sua sensibilità e la squadra dei Vigili del Fuoco di Legnano 
per la grande professionalità e l’eroismo dei suoi uomini: il 
capo squadra Daniele Truzzi ed i Vigili Ottavio Bivona, Gian-
carlo Bella, Fernando D’Alberto, Stefano Mele, Salvatore Can-
dela, Fabio Corvo e Federico Principato che era al suo primo 
giorno di servizio a Legnano. Ha voluto poi ringraziare anche 
i Carabinieri ed il personale della nostra Polizia Locale per il 
lavoro svolto durante l’emergenza. 
Il Primo Cittadino, dopo che la verifi ca dei Vigili del Fuoco 
non ha riscontrato nessun rischio strutturale, ha dichiarato 
agibili le costruzioni ed i residenti sono potuti rientrare in 
casa.
L’episodio è stato poi portato ad esempio alla conferenza sul 
protocollo d’intesa per il controllo del vicinato dello scorso 
18 ottobre. “La sicurezza di una Comunità – ha fatto notare nell’occasione Marilena Vercesi – passa dall’attenzione 
e sensibilità di tutti i cittadini. Nel caso di Via Matteotti è stata infatti l’attenzione di un cittadino a fare la diff erenza. 
Dovrebbe essere un comportamento spontaneo non girare mai la testa dall’altra parte questo sempre, a prescindere, 
non solo in casi particolarmente evidenti di degrado sociale o ambientale.
È quanto accadeva un tempo nelle comunità dei piccoli paesi, dove ogni famiglia aiutava le altre anche prestando 
attenzione a qualunque cosa di strano si verifi casse vicino alle altrui abitazioni”.

Strage sfi orata, il commento dell’Amministrazione Comunale
Il Sindaco Marilena Vercesi: “la sensibilità di un cittadino ha evitato un 11 settembre nel nostro Paese”

In merito a quanto accaduto lo scorso 21 settembre, ovvero la presunta presenza di insetti (vermi) nei piatti della 
refezione scolastica delle scuole elementari Carducci serve ricordare che le risultanze del verbale relativo alle ispe-
zioni di ATS eff ettuate lunedì 24 settembre hanno dato esito di conformità in base ai criteri normativi vigenti. Più 
nello specifi co è stato rilevato che il “campione testimone” di pasta servito non evidenziava la presenza di infestanti 
e che gli ambienti ispezionati, le apparecchiature, gli arredi e gli utensili in uso si presentavano in condizioni di 
manutenzione e pulizia conformi. Anche le ispezioni ad opera dei NAS, eseguite il giorno successivo, non hanno 
trovato segni di infestazione. Ciò nonostante l’amministrazione comunale, così come anticipato ai genitori, sta pro-
cedendo all’affi  damento dell’incarico ad un tecnologo alimentarista per compiti di consulenza e monitoraggio del 
servizio di ristorazione scolastica gestito oggi dalla società SODEXO.
Sempre in tema di ristorazione scolastica, durante la riunione della commissione mensa del 9 ottobre sono sta-
te avanzate alcune richieste che potrebbero trovare spazio all’interno del nuovo regolamento della commissione 
stessa.  L’amministrazione conferma la sua disponibilità a portare avanti le istanze dei genitori in stretta collabora-
zione coi vari referenti istituzionali interessando, nel caso di segnalazione di anomalie nel servizio mensa, gli istituti 
preposti ai controlli sanitari. Tutto ciò aprendo al contempo  il confronto con la società Sodexo, richiamandola al 
rispetto del contratto d’appalto e aprendo un procedimento nel caso vengano riscontrate irregolarità dagli enti 
preposti ai controlli sanitari.

Servizio ristorazione scolastica Sodexo
delle scuole Carducci. Facciamo chiarezza
L’Amministrazione Comunale precisa quanto successo e rassicura i cittadini
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Quercus cerris (Cerro)

È stato il viaggio nel linguaggio televisivo del basket il tema della conviviale di settembre del Panathlon Club La 
Malpensa del presidente Enrico Salomi, tenutasi presso il ristorante La Fornace del Poli Hotel di San Vittore Olona 
con la partecipazione del Sindaco Dottoressa Marilena Vercesi. Durante la serata è stato inoltre ricordato il ricono-
scimento a San Vittore Olona di Comune europeo dello sport. Il voto della giuria è stato unanime e ben tre dei 5 

membri della Commissione erano panathleti.                                                                                                          
L’incontro ha ripercorso la storia del basket nella TV italiana partendo 
dal 21 ottobre 1954 quando l’allora nascente RAI registrava la prima 
telecronaca di una partita di basket. Al microfono c’era un poco più che 
trentenne cronista milanese di nascita (ma bolognese di adozione) la 
cui voce avrebbe accompagnato i successivi 40 anni di emancipazio-
ne della pallacanestro italiana. Il cronista in questione era chiaramente 
Aldo Giordani. A tirare le fi la del discorso due protagonisti del racconto 
catodico contemporaneo: Alessandro Mamoli (front man della NBA su 
Sky) e Mario Castelli (voce dell’Eurolega per Eurosport). 
Prendendo spunto da alcuni video campione (con al centro personaggi 
iconici come Dan Peterson, Sergio Tavcar e Federico Buff a), il meeting 
ha provato ad avventurarsi nelle pieghe di una telecronaca baskettara. 

Telecronismo americano e telecronismo italiano: trova le diff erenze. “Negli Stati Uniti la voce conta molto. Anche 
più della competenza. E’ un approccio completamente diverso” (Mamoli). Quanto c’è di genuino in quello che ascol-
tiamo? “Il mio kaboom è nato per caso in un’insospettabile Croazia – Senegal. Impossibile prepararsi queste cose a 
tavolino” (Castelli). Come si costruisce il feeling in una coppia di commentatori? “Tranquillo e Buff a non potrebbero 
essere più diversi tra loro. Si trovavano solo in cabina. Ma la frequentazione in certi momenti può comunque essere 
d’aiuto“ (Mamoli). Uno spaccato intrigante fornito da due insider del mestiere che ha permesso di saldare il come 
eravamo al come saremo. Ancora Mamoli: “Le telecronache del futuro? Peggioreranno. Chissà, forse non sarà più 
neppure necessario un commentatore”. Amaro? Distopico? Facciamo severo ma giusto. Certamente plausibile.

Il Sindaco Marilena Vercesi
ospite del Panathlon Club La Malpensa

Durante la serata è stato ricordato il riconoscimento
di Comune europeo dello sport assegnato a San Vittore Olona

L’amministrazione comunale di San Vittore Olona è da 
molto tempo impegnata sul fronte dell’educazione ali-
mentare dei cittadini. Un esempio è il mercato contadino 
che ogni mese off re la possibilità di acquistare il meglio 
dei prodotti della fi liera agroalimentare lombarda. A ciò 
si aggiungono le attività didattiche con i laboratori del 
pane in collaborazione con gli insegnanti della scuola 
primaria Carducci e le tante iniziative sviluppate nell’am-
bito del progetto OlonaGreenWay. 
In quest’ottica si è svolto un ciclo di conferenze per i cit-
tadini presso la casa famiglia, sede Caritas, nelle serate 
del 16 maggio, 26 settembre e 24 ottobre grazie alla di-
sponibilità del dott. Andrea Fossati, biologo nutrizioni-
sta.
Si è fatta chiarezza sugli alimenti principali della dieta 
mediterranea e si sono sfatati tanti falsi miti, ad esem-
pio quello che per mantenere il peso forma non bisogna 
mangiare la pasta.
“Ciò che mangiamo è fondamentale nella nostra vita” 

spiega il Sindaco Vercesi. “I social, i media, i blogger e gli 
infl uencer ci bombardano ogni giorno di notizie e consi-
gli, spesso francamente assurdi. Tutto questo ci induce in 
acquisti sbagliati e quindi ad una alimentazione sbaglia-
ta. È quindi necessario fare chiarezza per poter eff ettuare 
degli acquisti consapevoli per poter mangiare bene. Ri-
cordiamoci sempre che se vogliamo essere sani dobbia-
mo mangiare sano”.

Si è parlato dei falsi miti dell’alimentazione
Con il dott. Andrea Fossati
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per l’introduzione dell’educazione alla cittadinanza nelle scuole. Presso il Munici-
pio è possibile fi rmare per presentare al Parlamento la proposta di legge elaborata 
dall’ANCI.
La Giunta Comunale è da sempre in prima linea nell’educazione alla legalità nelle 
scuole del Paese. Per questo ha aderito con grande entusiasmo a questa raccolta 
fi rme per la proposta di legge relativa all’introduzione dell’educazione alla cittadi-
nanza come materia autonoma. 
Il testo della proposta è stato depositato in cassazione da una delegazione di sin-
daci dell’ANCI (associazione nazionale dei comuni italiani) lo scorso 14 giugno ed 
è visionabile sul sito www.anci.it.
Per essere presentata in parlamento servono ora 50mila fi rme.
I cittadini che volessero sostenere l’iniziativa possono presentarsi pres-
so gli sportelli dell’anagrafe ogni giorno da lunedì a sabato dalle 9.00 
alle 12.00 ed il giovedì anche il pomeriggio dalle 16.00 alle 18.00.
“Siamo fortemente orgogliosi – ha dichiarato il sindaco Marilena Vercesi – di atti-
varci per questa raccolta fi rme perché sono 7 anni che ci adoperiamo su questo 
fronte col progetto di educazione alla legalità.
L’iniziativa era nata proprio per sopperire al venir meno nelle scuole italiane dell’educazione civica come materia curri-
culare. Se, come caldamente auspichiamo, passerà la legge questa materia rientrerà in tutte le scuole di ogni ordine e 
grado e ciò ci farà molto piacere. Questo tra l’altro ci permetterà di ridestinare le risorse fi n qui utilizzate per altri progetti 
educativi. Mi auguro – chiosa la prima cittadina – che i genitori dimostrino sensibilità su questo tema e si attivino per 
venire a fi rmare”.

Ogni terza domenica del mese è ormai consuetudine che si svolga a San Vittore Olona il mercato contadino. I prossimi 
appuntamenti saranno il 18 novembre ed il 16 dicembre, come sempre dalle 
9.00 alle 14.00 presso lo Spazio Zero Zero in via Fornasone.
L’evento è promosso dal Comune in collaborazione con Slow Food Legnano. 
Fa parte delle numerose iniziative per la 
promozione e valorizzazione del territo-
rio che si sono avviate dal 2017 con il pro-
getto Olona Green Way.
Questo appuntamento col cibo a km zero 
è ormai un’occasione attesa da tanti “con-
sumatori habitué” non solo per le degu-
stazioni gratuite off erte in loco ma anche 
e soprattutto per la possibilità di parlare 
direttamente con i produttori o i titolari 

delle aziende. Va sottolineato che ogni edizione off re prodotti diff erenti in relazio-
ne alla stagione ma anche alla presenza di nuove aziende. Nell’edizione di otto-
bre ad esempio per la prima volta a San Vittore Olona era presente la Fondazione 
Minoprio, istituto tecnico agrario e scuola regionale per professionisti del settore 
agricolo attiva da 50 anni nella formazione orticola e fl orovivaistica. Il suo stand ha 
presentato una selezione dei prodotti coltivati nel suo parco botanico.
Il mercato off re un’importante occasione di acquisti consapevoli permettendo di 
poter scoprire prodotti locali o regionali forse sconosciuti. 
“Siamo molto fi eri di questo evento creato dalla nostra Amministrazione – com-

menta il Sindaco Marilena Vercesi 
- un appuntamento ormai entrato 
stabilmente nell’agenda non solo 
dei sanvittoresi ma anche di tanti 
abitanti di altri comuni grazie alla 
possibilità di degustare e compra-
re in modo consapevole e premiando i produttori del territorio; otre ad 
off rire tante opportunità di imparare nuove cose sulla nostra alimenta-
zione e quindi sulla nostra salute”.

Continua l’impegno a sostegno dell’iniziativa popolare
per “l’educazione alla cittadinanza”
Presso il palazzo comunale è possibile fi rmare per presentare al Parlamento
la proposta di legge elaborata dall’ANCI

Mercato contadino
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Grazie all’impegno del PLIS dei Mulini di cui San Vittore 
Olona fa parte, al fi nanziamento di Fondazione Cariplo 
ed alla collaborazione di Lega Ambiente e di varie asso-
ciazioni del territorio è stato possibile realizzare la “map-
pa guida della Valle Olona”.
Questa mappa si off re oggi come chiave d’accesso ad un 
territorio che è una vera e propria isola verde nell’area 
più urbanizzata della città metropolitana di Milano ed 
è un nuovo tassello nel grande lavoro di recupero della 
Valle.
L’arrivo delle prime industrie nell’800 diede infatti lavoro 
a tante persone lungo il corso dell’Olona ma fu purtrop-
po anche l’inizio di tantissimi problemi per il fi ume da cui 
prende il nome: inquinamento, progressiva sparizione 
delle specie animali e vegetali che ci vivevano ed inca-
pace di smaltire le piene. 
Fortunatamente negli ultimi anni sia le istituzioni sia 

molte associazioni del territorio hanno lavorato per il re-
cupero di un fi ume che per millenni è stato il centro della 
vita per molte popolazioni. Oggi l’acqua è più pulita, va-
rie zone sono state recuperate, si è cominciato a riscopri-
re il patrimonio culturale e gli agricoltori mantengono il 
paesaggio rurale e producono cibo locale con immedia-
te ricadute sull’ecosistema. 
La valle Olona oggi è rinata grazie anche alle numero-
se iniziative delle amministrazioni comunali che come 
quella di San Vittore Olona hanno saputo valorizzato il 
territorio con il progetto l’Olona Greenway un percorso 
di prossimità ai luoghi della storia e delle tradizioni a so-
stegno della fi liera agroalimentare lombarda .
La mappa sarà presentata uffi  cialmente in occasione 
dell’iniziativa Olona Film Festival che si terrà a Parabiago 
presso la sala della Biblioteca il prossimo venerdì 9 no-
vembre alle 21.00.

Nasce la Mappa Guida della Valle Olona Milanese
Cofi nanziato da PLIS dei Mulini e da Fondazione Cariplo
il progetto ha visto coinvolte Lega Ambiente e le associazioni del territorio
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Martedì 2 ottobre si è svolta in Municipio l’Assemblea Pubblica per l’illustrazione del Documento di Piano e Rappor-
to Ambientale per la Valutazione Ambientale Strategica (VAS) relativi al procedimento di redazione della variante al 
vigente Piano di Governo del Territorio (PGT). Erano presenti il Sindaco Marilena Vercesi, il Vice Sindaco ed Assessore 
all’Urbanistica e Lavori Pubblici Marco Zerboni, i rimanenti membri della Giunta al completo, i tecnici coinvolti nel 
piano e decine di cittadini.
Il Sindaco Vercesi ha aperto l’incontro con il saluto ed il ringra-
ziamento ai presenti. Successivamente l’Assessore all’Urbanisti-
ca e Vice Sindaco Marco Zerboni ha illustrato le previsioni della 
variante al PGT vigente nonché la Valutazione Ambientale Stra-
tegica correlata evidenziando i 2 principali macro-obiettivi che 
si è inteso perseguire. In primis il recupero del patrimonio edili-
zio esistente ripristinando le condizioni di sicurezza e di decoro 
urbano di alcune zone territoriali contraddiste dalla presenza di 
immobili dimessi o sottoutilizzati. Non secondariamente la con-
servazione ed il miglioramento delle aree del PLIS dei Mulini, 
proseguendo ed ampliando le attività già in atto (Olona green 
Way, Mercato contadino, riqualifi cazione de “La Foppa”, ecc.), 
con particolare attenzione all’aspetto produttivo, residenziale e 
commerciale in termini di risorse che il contesto territoriale può 
sviluppare. Il tutto partendo dal presupposto della “conurbazio-
ne”, ovvero che il Comune di San Vittore Olona non può essere 
considerato a sé stante ma collocato in un ambito territoriale 
ben defi nito. In tal senso devono essere concepite delle strategie di sviluppo riferite anche a scala territoriale sovra-
comunale.
In seguito ha preso la parola l’Arch. Giovanni Sciuto, co-redattore della variante urbanistica, che è sceso nei dettagli 
parlando degli obiettivi della variante. Ha cominciato illustrando l’aspetto paesaggistico-ambientale, legato alla forte 
presenza di aree verdi della valle del Fiume Olona, una risorsa di sostenibilità e miglioramento della qualità della vita 
che ha però la necessità di prevedere strumenti che consentano il dialogo tra il PGT ed il PLIS dei Mulini. In questo 
contesto è stata defi nita fondamentale la Mobilità sostenibile, ovvero la conferma e l’ampliamento della rete ciclabile.
Ha poi trattato la sicurezza del territorio sul piano della protezione da eventi meteorologici o idrogeologici. Tale aspet-
to risulta essere stato oggetto di nuove disposizioni nel 2017 con la previsione da parte di Regione Lombardia del 
Piano di Gestione dei Rischi Alluvionali (PGRA) che aggiorna lo stato di rischio alluvionale su tutto il bacino del Fiume 
Po’ e introduce nuove terminologie di aree diff erenziandole per gradi di allagabilità e di rischio elevato. In tal senso 
a seguito della sovrapposizione con le previsioni di PGT vigente è emersa l’interferenza del PGRA con alcune Aree di 
Trasformazione Residenziali (ATR) previste dal Documento di Piano e che saranno quindi riconvertite in zona agricola.
Parlando invece del patrimonio edilizio esistente ha sostenuto la necessità di favorirne la riqualifi cazione ed il recupe-
ro, nonché l’utilizzo delle residue aree inedifi cate, intervenendo su servizi a carattere sportivo e introducendo mecca-
nismi premiali che favoriscano, per quanto possibile, anche lo sviluppo dell’housing sociale. È stata inoltre confermata 
la realizzazione della Cittadella dello Sport, con solo una lieve riduzione di superfi cie per eff etto delle previsioni di PTR, 
contestualmente al completamento residenziale dell’ambito compreso tra Via Grandi e Via XXIV Maggio.
Confermato anche il perimetro ed il potenziamento del PLIS dei Mulini con trasformazione della “tangenziale” (prevista 
anche dal PTCP) in sistema di viabilità ciclopedonale.
In base alla capacità insediativa complessiva, la variante di PGT prevede nuovi 682 possibili abitanti, inferiori alla quota 
di PGT vigente a seguito della riduzione di consumo di suolo. Questo fa sì che il bilancio ecologico (requisito introdotto 
dalla L.R. 31/2014 sul bilanciamento di aree che da agricole vengono trasformate in aree residenziali e viceversa) risulti 
positivo visti i 53.300 mq. di aree che vengono ricondotti alla destinazione agricola. Parallelamente, la variante di PGT 
prevede un incremento della quota pro-capite di servizi pubblici che ammonta a 32,54 mq./abitanti, superiore a quella 
del piano vigente.
È poi intervenuto il Dott. Luca Bisogni, incaricato della redazione del Rapporto Ambientale, che ha illustrato la nor-
mativa che regolamenta il procedimento di Valutazione Ambientale Strategica (VAS). La VAS misura le ricadute am-
bientali delle previsioni di PGT sull’ambiente (sia positive che negative) secondo procedimenti codifi cati da normative 
nazionali. Il tutto si realizza mediante la redazione di un Rapporto Ambientale, un documento tecnico fi nalizzato a 
rappresentare la situazione attuale dell’ambiente locale evidenziandone le eventuali problematiche, le azioni di Pia-
no previste e le possibili conseguenze ambientali, da valutare in sede di conferenza con gli Enti competenti (A.S.L., 
A.R.P.A., Provincia di Milano, Regione Lombardia, ecc.) prima dell’adozione della proposta di PGT da parte del compe-
tente Consiglio Comunale.
In base alla valutazione degli elementi sopra esposti, la variante di PGT viene valutata positivamente circa le ricadute 
ambientali delle previsioni. Il rapporto ambientale predisposto indica quali dovranno essere i comportamenti da at-
tuare per il monitoraggio nelle fasi di sviluppo delle azioni di Piano per mantenere la sostenibilità ambientale.

Assemblea pubblica sulla variante del PGT
Presentate ai cittadini ed alla stampa le novità previste
e la relativa Valutazione Ambientale Strategica
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Sono terminati ai primi di settembre i lavori di sistemazione alla scuola primaria “G. Carducci” e della pista d’atletica.
Nell’istituto scolastico di Via Don Magni sono stati rifatti il tetto e le lattonerie che non erano mai state manutenzionate 

nei quasi 50 anni di vita della struttura. Il costo totale dell’intervento 
è stato di 167 mila euro.
Per quanto riguarda invece gli impianti sportivi si è provveduto al 
risanamento della pista d’atletica del centro sportivo comunale “G. 
Malerba”.
In questo caso per la realizzazione dell’intervento sono stati utilizzati 
gli spazi fi nanziari previsti ad inizio anno per un importo complessi-
vo pari a 220mila euro.
Sempre a settembre si è concluso anche il ripristino del campetto di 
calcio di via Roma. 
“Voglio ringraziare gli uffi  ci comunali – ha commentato il Vice Sinda-
co ed Assessore ai lavori Pubblici Marco Zerboni – per aver seguito 
questi importanti interventi anche durante tutto il mese di agosto. 
Come Amministrazione Comunale ci preme invece sottolineare che 
si tratta dell’ennesimo intervento concreto a supporto della fase evo-
lutiva ed educativa dei più giovani in ambito scolastico e sportivo”.
Dal canto suo l’Assessore allo Sport Paolo Salmoiraghi ha sottoline-
ato “la profi cua collaborazione tra i due assessorati, lavori pubblici 
e sport, che ha permesso una più celere e puntuale esecuzione dei 
lavori. Siamo certi che le nostre associazioni sportive sapranno ap-
prezzare la qualità delle opere realizzate”.

Realizzati una serie di lavori di ripristino e manutenzione
agli impianti sportivi ed alla Scuola Primaria “Carducci”

Da diversi anni nel territorio comunale esistono i cosiddetti orti urbani, concessi in uso a privati per la col-
tivazione di frutta, ortaggi e fi ori. La giunta ha deciso di avviare un progetto di riqualifi cazione di queste 
aree, rivedendo sia i criteri di utilizzo che i requisiti d’assegnazione. 
“Riteniamo – spiega il Sindaco Marilena Vercesi – che si trat-
ti di una realtà che svolge un’importante funzione d’aggre-
gazione, educazione ambientale e restituzione sociale oltre 
che di tutela e valorizzazione del territorio e dell’ambiente, 
temi quest’ultimi che sono da sempre un cavallo di battaglia 
della nostra Amministrazione.
A distanza di diversi anni dalla loro assegnazione gli appez-
zamenti e le parti comuni hanno un evidente bisogno di ma-
nutenzione straordinaria. Per tale motivo abbiamo deciso 
questo investimento anche in considerazione di una visione 
più ampia del contesto urbanistico con particolare attenzio-
ne al rapporto con altre aree e percorsi anche di interesse 
sovracomunale al fi ne di realizzare sinergie con attività già 
esistenti”.
L’elaborazione del progetto è attualmente in corso.
Agli attuali concessori è stato chiesto di lasciare liberi gli appezzamenti fi no ad oggi occupati entro il 31 
dicembre 2018. Contestualmente sarà elaborato il nuovo regolamento in materia di concessione e norme 
d’utilizzo dei terreni.
Il regolamento sarà presentato alla cittadinanza prima dell’avvio dei lavori.

Riqualifi cazione degli orti urbani
Revisione dei criteri d’utilizzo e requisiti d’assegnazione
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Momenti di grande commozione lo scorso 18 ottobre a San Vittore Olona in occasione dell’incontro pubblico dedicato 
al rilancio dell’iniziativa “Controllo del Vicinato”. Il Sindaco Marilena Vercesi, insieme all’Assessore alla Sicurezza Paolo 
Salmoiraghi, al Comandante della Polizia Locale Ermanno Taeggi ed al luogotenente Antonio Lisciandro della Stazione 
Carabinieri di Cerro Maggiore ha consegnato le benemerenze civiche ai protagonisti dell’evitata strage dello scorso 17 

settembre: Natale Marinello, la persona che diede l’allarme; i membri 
della squadra dei Vigili del Fuoco di Legnano, il capo squadra Daniele 
Truzzi ed i Vigili Ottavio Bivona, Giancarlo Bella, Fernando D’Alberto, 
Stefano Mele Salvatore Candela, Fabio Corvo e Federico Principato. 
Questa la motivazione:
“Perché con eccezionale senso di abnegazione e generoso altruismo 
non esitavano ad introdursi in un appartamento interessato da un vio-
lento incendio, già saturo di fumo e di gas, riuscendo a trascinare all’e-
sterno quattro bombole di gas e due taniche di benzina, scongiurando 
più gravi conseguenze. Chiaro esempio di elette virtù civiche ed altis-
simo senso del dovere”.
Il resto della serata è stato invece dedicato al protocollo d’intesa sul 
“Controllo del Vicinato” sottoscritto lo scorso luglio dal Prefetto di Mi-

lano Luciana Lamorgese con 40 comuni della Città Metropolitana. L’accordo individua nei cittadini le sentinelle della 
legalità che possono dare il loro contributo alla sicurezza delle comunità in cui vivono segnalando, attraverso i loro 
coordinatori, alle polizie locali situazioni ed eventi riguardanti la sicurezza urbana ed il degrado sociale ed alle forze 
di polizia le situazioni di pericolo per l’ordine e la sicurezza pubbli-
ca. Soprattutto in tema di contrasto ai furti nelle abitazioni ed alle 
truff e agli anziani si può fare molto. Il responsabile dell’associazione 
CDV Valter Valsecchi ha infatti spiegato che si è ottenuto un calo dei 
furti nelle case di ben il 60%. Molto resta invece da fare in tema di 
difesa dei cittadini più anziani. L’Amministrazione Comunale di San 
Vittore Olona si è attivata sin dal 2014 per le iniziative di Controllo 
del Vicinato, quando questa attività era agli albori in Italia. 
Proprio l’episodio del settembre scorso è stato portato ad esempio 
dal Sindaco Vercesi per sottolineare l’importanza e la valenza di 
questo progetto. “Se quel giorno non ci fossero stati la sensibilità 
ed il buon senso civico di un cittadino – ha detto – i Vigili del Fuoco 
non sarebbero arrivati in tempo e la palazzina sarebbe esplosa con 
conseguenze inimmaginabili”.
Per questo motivo le amministrazioni si impegnano a stimolare il dibattito e la partecipazione dei cittadini, a predi-
sporre adeguata cartellonistica ed a partecipare ai progetti per tramite della Polizia Locale. Nonostante tutto questo 
impegno ad oggi sono stati pochi i cittadini che hanno deciso di impegnarsi su questo fronte.
Al termine della conferenza sono state raccolte tre nuove disponibilità per diventare coordinatori delle proprie vie 
dopo alcuni incontri di formazione alla presenza dei responsabili dell’Associazione di Controllo del vicinato.

San Vittore Olona premia i suoi eroi
e rilancia il Controllo del Vicinato
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Si è chiusa con grande soddisfazione di organizzatori e partecipanti la terza edizione del raduno dei Gruppi di Cammino 
tenutasi a San Vittore Olona domenica 23 settembre. La manifestazione, promossa dall’Amministrazione Comunale, è 
nata in collaborazione con l’Agenzia per la Tutela della Salute della Città Metropolitana di Milano nella persona della 
dottoressa Maria Pullano. Si tratta di un progetto volto a promuovere il benessere psicofi sico dei cittadini tramite l’attività 
sportiva all’aria aperta e l’educazione ambientale. 
I partecipanti sono stati oltre 120 appartenenti a sette gruppi: quelli di Bareggio (che 
ha vinto il premio per il gruppo venuto da più lontano), di Cerro Maggiore, Busto 
Garolfo, Magnago, Parabiago, Legnano ed ovviamente San Vittore Olona, premiato 

come gruppo più numeroso. Un risultato quest’ul-
timo non dovuto tanto al fatto di essere il gruppo 
di casa, quanto piuttosto dall’essere stata la prima 
realtà di questo tipo nell’Altomilanese ed aver fat-
to da volano a tutto questo movimento nell’area. 
Soddisfattissima per lo svolgimento della giornata 
il Sindaco Marilena Vercesi. “Non c’è niente di più 
bello per un organizzatore – ha commentato - del 
ricevere i complimenti dai partecipanti.
Ci ha inoltre fatto doppiamente piacere che ad es-
sere lodata non sia stata solo l’iniziativa ma anche 
il percorso prescelto, ovvero il tracciato dell’Olo-
na GreenWay con un apprezzatissimo passaggio 
all’area ecosistemica de La Foppa, habitat unico 
per la nidifi cazione di numerose specie volatili tra 
cui l’airone come abbiamo potuto ammirare tutti 
oggi”.   
Da parte sua l’Assessore allo Sport Paolo Salmoiraghi ha tenuto a ringraziare gli uomini 
della Polizia Locale, della Protezione Civile, l’uffi  cio servizi sociali e l’uffi  cio istruzione 
per l’eccellente lavoro svolto. “Ringrazio inoltre – ha poi aggiunto – la CAP Holding per il 

continuo sostegno in eventi che vedono l’acqua come risorsa primaria da tutelare, la Sodexo per il ristoro ai partecipanti 
e l’Istituto Agrario “Mendel” di Villa Cortese per le loro mele”.

Grande partecipazione ed entusiasmo lungo
il nuovo percorso dell’Olona Green Way
Oltre 120 gli entusiasti che hanno partecipato alla terza edizione della manifestazione
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È bastata a malapena la sala consigliare per contenere i tantissimi partecipanti alla serata sul cancro alla mammel-
la “Prevenzione non solo rosa…” promossa dall’Assessorato ai servizi sociali. Un titolo che voleva porre l’accento 
sul fatto, assai poco noto, che questo tipo di tumore colpisce anche gli uomini, soprattutto quelli tra i 60 ed i 70 
anni, oltre a rappresentare un caso su tre di tumore maligno tra le donne.  
A trattare il delicato argomento è stata la dottoressa Biancamaria di Marco, responsabile della UOC anatomia 

patologica e coordinatrice della breast unit (ovvero i centri 
di senologia multidisciplinare) dell’ospedale di Legnano. 
Presenti anche il Sindaco Marilena Vercesi e l’Assessore ai 
Servizi Sociali Antonella Lattuada oltre ai medici del po-
liambulatorio di San Vittore Olona.
“Questa conferenza – ha commentato l’Assessore ai Ser-
vizi Sociali Antonella Lattuada – è solo l’ultimo in ordine 
di tempo dei vari appuntamenti dedicati alla prevenzione 
oncologica. Con piacere ogni volta registriamo una sem-
pre maggiore presenza di cittadini, segno evidente che 
l’informazione sul problema non è ancora ritenuta suffi-
ciente dalla gente che sente quindi il bisogno di iniziative 
come questa”. 
L’Assessore ha poi voluto ringraziare l’associazione “Amici 
di Villa Adele” per avere gestito, come sempre in modo ec-
cellente, l’accoglienza del pubblico.

Ottobre è il mese della prevenzione oncologica e la giunta 
comunale di San Vittore Olona ripropone le iniziative diven-
tate ormai consuetudine negli ultimi anni.
Il Palazzo Comunale come ogni anno nel mese di ottobre si il-
lumina  di rosa per dare maggior richiamo all’argomento sen-
sibilizzando così la prevenzione del tumore alla mammella. 
Grazie all’impegno dell’Amministrazione Vercesi ci saranno le 
consuete visite gratuite sabato 27 ottobre che verranno ef-
fettuate dal Dr. Giorgio Carnevali presso la Farmacia di Piazza 
della Chiesa. Fondamentale per la buona riuscita della mani-
festazione il prezioso supporto CSA e del dell’Ass.ne Amici di 
Villa Adele che si occuperanno dell’accoglienza e delle preno-
tazioni del pubblico interessato.
 “Informazione, sensibilizzazione e prevenzione delle patolo-
gie oncologiche femminili – dice il Sindaco Marilena Vercesi 
- sono ormai da anni i nostri obbiettivi in abito socio-sanita-
rio. Anche quest’anno grazie alla disponibilità dei locali della 
Farmacia di San Vittore Olona e alla professionalità del dott.
Carnevali daremo continuità alle visite gratuite di screening, 
perché se da un lato le diagnosi statisticamente sono in au-
mento è con la prevenzione che oggi si guarisce di più”.
 “La grande affluenza e l’apprezzamento dimostrato dai par-
tecipanti alla Conferenza dell’11 Ottobre – gli fa eco l’Asses-
sore ai Servizi Sociali Antonella Lattauda - dimostrano che la 
scelta di questa Giunta di dare ampio spazio alla prevenzione 
ha compreso la necessità delle persone di informarsi sempre 
di più per evitare l’insorgere di patologie specifiche. E va no-
tato che le presenze, oltre ad essere già numerose, sono in 
continua crescita ad ogni nuovo appuntamento”.

Info: Ufficio Servizi Sociali - Tel. 0331 488970/1

Serata sulla prevenzione del cancro alla mammella
“Prevenzione non solo rosa”

Prevenzione Oncologica
Sabato 27 ottobre visite gratuite in Piazza della Chiesa
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Un nuovo anno educativo è iniziato all’Asilo Nido “Delle fate e dei folletti” di via Roma.  Confermata, a seguito 
di bando di gara, la conduzione da parte della Cooperativa STRIPES, il cui lavoro era stato apprezzato dalle 
famiglie. Ricordiamo ai cittadini interessati che è sempre possibile presentare richiesta per l’inserimento all’A-
silo Nido e che, anche per l’anno educativo 2018-2019, il nostro Comune ha aderito alla misura “Nido Gratis” 
di Regione Lombardia.

Continuano le prese in carico da parte dei nostri uffi  ci delle domande per il Re.I. (il reddito di inclusione). Un’atti-
vità importante ed impegnativa, che richiede la stesura di un progetto individuale per ogni domanda. Un lavoro 
strutturato, svolto in sinergia con l’INPS, nel rispetto delle tempistiche e modalità previste dalla normativa. È infatti 
indispensabile una rendicontazione che coinvolge i nostri funzionari a più livelli. A fi ne anno verrà eff ettuata una 
valutazione del lavoro svolto per avere la giusta misura di quanti progetti sono stati accolti a fronte delle numerose 
domande valutate e presentate. Ulteriori valutazioni saranno poi necessarie alla luce dell’introduzione del Reddito 
di Cittadinanza.

Ricordiamo a tutti coloro che ne hanno la necessità che sono fruibili i bonus Gas, Idrico ed Elettrico. 
Invitiamo quindi gli interessati a rivolgersi ai nostri uffi  ci Servizi Sociali allo 0331.488.970 o 0331.488.971

Il 7 di Ottobre si sono celebrati gli anniversari di matrimonio nella Parroc-
chia di San Vittore Olona e, come tutti gli anni, il Sindaco Marilena Vercesi 
ha voluto sottolineare nel suo discorso alle coppie quanto importante sia 
questo traguardo da loro raggiunto. Al termine della cerimonia, ha dona-
to un piccolo pensiero come apprezzamento per l’esempio di unione, vo-
lontà ed amore che queste persone danno a tutta la Comunità. È seguito 
poi il consueto appuntamento conviviale, allietato da canti e danze, con il 
quale si è coronata questa giornata speciale.

Brevi dal sociale

Anniversari di matrimonio
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Sabato 8 settembre è bastata a stento la Chiesa di San Vittore Martire per contenere il nume-
rosissimo pubblico accorso per assistere all’esibizione del Maestro Lorenzo Meraviglia e del 
suo preziosissimo violino stradivari del 1667.
Il ventiduenne, nato e residente a San Vittore Olona, accompagnato al pianoforte dal Mae-
stro Andrea Carcano, ha eseguito brani di Cesar Franck, Camille Saint-Saens e Pablo de Sara-
sate. Al termine, dato il travolgente entusiasmo del pubblico che gli ha tributato la standing 
ovation, ha eseguito anche alcuni brani fuori programma attraversando la navata tra due ali 
di spettatori estasiati dal suono che riusciva a sprigionare dal suo straordinario strumento.
Terminato il concerto il Sindaco di San Vittore Olona, Marilena Vercesi, ha ringraziato tut-
ti i cittadini e le autorità presenti ed in particolare l’Assessore alla Cultura Maura Pera, che 
ha coordinato tutta la parte organizzativa dell’evento. Doveroso anche il ringraziamento al 
Maestro Mauro Benaglia direttore dell’Accademia Concertante d’archi di Milano, promotrice 
del progetto “Uno Stradivari per la gente” nel cui ambito è stato organizzato l’evento sanvit-
torese. La Prima Cittadina ha poi mostrato al pubblico la targa di benemerenza consegnata 
a nome del Comune al Maestro Meraviglia durante la conferenza stampa di presentazione 
in Municipio. Ha inoltre omaggiato lui 
ed il Maestro Carcano col libro sugli 
ultimi 150 di storia del Paese.
A confermare ulteriormente il gran-
de successo del Maestro Meraviglia 
e della sua performance a fi ne serata 
si è creata una lunga fi la di spettatori 

che volevano complimentarsi con lui e chiedergli un autografo.
Ad ottobre il duo Meraviglia e Carcano si è poi esibito alla Car-
negie Hall di New York, uno dei palcoscenici più prestigiosi del 
mondo.
Per chi lo desiderasse sarà possibile guardare la registrazione 
del concerto sanvittorese cliccando su questo link:
https://youtu.be/l4bJ0WABE7E

Lorenzo Meraviglia ed il suo Stradivari in trionfo
a San Vittore Olona
Standing ovation per il giovane talento sanvittorese alla vigilia della sua tournè negli USA
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Domenica 14 ottobre, per la prima volta nella sua storia San Vittore Olona ha ospitato la Giornata FAI d’Autunno. Quat-
tro i luoghi proposti, tutti ricchi di storia e cultura: la chiesetta di Santo Stefano, il Mulino Meraviglia, Villa Adele e l’area 
ecosistemica La Foppa. 
Una scelta, quella del FAI, che ha riempito d’orgoglio tutta l’Amministrazione Comunale. “E’ per noi motivo di grande 
fi erezza – ha dichiarato il Sindaco Marilena Vercesi - aver ospitato questo appuntamento culturale di caratura naziona-
le, volto alla valorizzazione del nostro territorio. Ringraziamo il FAI ed in particolare la Delegazione del Seprio, per aver 
scelto il nostro paese, dando la possibilità di far visitare le bellezze di San Vittore Olona”. 
Bellezze ammirate anche da persone giunte da ben oltre i confi ni comunali o del Legnanese. 
Il Mulino Meraviglia ha visto il passaggio di un migliaio di persone, circa 800, hanno invece ammirato gli aff reschi della 
chiesetta di Santo Stefano e anche Villa Adele così anche La Foppa. Tutto è a conferma dell’assoluto valore e successo 
delle iniziative poste in essere in questi 10 anni dall’Amministrazione Vercesi per la valorizzazione e per la promozione 
del patrimonio ambientale ed artistico sanvittorese.
“Sono molte – ha voluto sottolineare il Primo Cittadino - le persone e le realtà che hanno reso possibile questo succes-

so e che voglio ringraziare una per una: Il FAI ed i suoi volontari della De-
legazione del Seprio innanzitutto; le proprietarie del Mulino Meraviglia, 
le sig.re Giovanna e Laura Meraviglia oltre al mugnaio Galeazzo Montoli; 
l’associazione Olona Viva, il Consorzio Fiume Olona e la CAP Holding che 
si è rivelata fondamentale per la buona riuscita della giornata con la pre-
senza del suo Truck Water per l’approvvigionamento idrico dei tantissimi 
partecipanti all’iniziativa. E ovviamente ringraziamo la Protezione Civile 
e la Polizia Municipale, gli uffi  ci per l’organizzazione e l’assistenza tecnica 
e di vigilanza che hanno garantito la sicurezza di questa giornata FAI.
La massima soddisfazione è stata espressa anche dall’assessore alla cul-
tura Maura Alessia Pera. “L’affl  uenza solo presso la biblioteca è stata di 
poco meno di 1000 visitatori, chiaro sintomo che la biblioteca di Villa 
Adele cresce e questo può farlo perché ha chiara la propria identità e 
struttura. Cresce perché si avvicina alla sua mission ossia quella di creare 
sempre nuovi accessi alla conoscenza off rendo non solo un luogo ma 
attività per una cultura aperta a 360°”.
Nei locali di Villa Adele si è svolta in concomitanza con la giornata FAI 
anche la terza edizione della mostra “Bonsai in villa” e l’esposizione “Gli 
animali di Brera” con opere di giovani artisti dell’accademia milanese che 
hanno ottenuto l’unanime apprezzamento dei visitatori. Tutto esaurito 
infi ne per i laboratori di origami, lingua giapponese e teatro kamishibai 
tenutisi nell’arco della giornata.

Affl  usso record per la giornata FAI d’Autunno
Migliaia di persone sono giunte anche da fuori Regione per ammirare
le bellezze artistiche e paesaggistiche del Paese
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Oltre alla giornata FAI, Villa Adele ha abbinato le sue attività alla festa +TECA, campagna di sostegno alle bi-
blioteche del Consorzio Bibliotecario. Per l’occasione è stato anche possibile sottoscrivere o chiedere maggio-
ri informazioni sulla tessera “+teca” e su tutte le attività culturali in programma per i prossimi mesi.
In biblioteca di Villa Adele la terza edizione di “Bonsai in Villa” con L’Associazione “Amici del bonsai” di Castel-
lanza e la mostra degli “Animali di Brera”. Sono stati inoltre organizzati laboratori di origami (l’arte di creare for-
me piegando fogli di carta) e di lingua giapponese dedicati a ragazzi e adulti per una immersione ancora più 
profonda nello spirito di armonia, eleganza ed equilibrio della terra dello Zen. 
Entrambi hanno raggiunto il massimo di presenze consentito.
Il primo piano della Villa ha ospitato invece la mostra GLI ANIMALI DI BRERA, alle-
stita da un collettivo di giovani artisti dell’Accademia di Brera, che ha proposto la 
sua visione del mondo o dei mondi possibili con accattivante innocenza attraver-
so varie tecniche ed un richiamo alla simbologia animale. Le antiche leggende si 
sono poi fuse con le illustrazioni realizzate dai ragazzi nella rappresentazione di 
parole e carta del tradizionale teatro giapponese KAMISHIBAI.
“Sono estremamente soddisfatta – ha commentato l’Assessore alla Cultura Mau-
ra Pera - sia delle attività sia dell’interesse che dimostrano le persone e tutte que-
ste iniziative ampliano i target di utenti interessati. In particolare sono poi stata 
molto felice di aver potuto dare spazio anche ai ragazzi dell’Accademia delle Bel-

le Arti di Brera perché è sempre più prioritario che i gio-
vani abbiano delle opportunità per farsi conoscere. Come spesso ho detto “largo ai 
giovani” non deve essere uno slogan retorico. Signifi ca mettere lo spazio e il proprio 
tempo a disposizione dei giovani facendo in modo di creare e tracciare un percorso 
di supporto fatto di mezzi e strumenti da utilizzare.”

Weekend +Teca a Villa Adele
L’arte e la natura come fi lo conduttore Sabato 13 e Domenica 14 ottobre
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Due spettacoli diversi a Villa Adele ma con due fattori in comune: la musica e la riscoperta 
dei valori profondi della cultura in contrapposizione alla frenesia ed alla superficialità 
della vita di oggi. 
Il primo appuntamento è stato martedì 9 ottobre e si intitolava “Poeticantando, la grande 
poesia diventa canzone”. Un recital di poesia e musica dai colori e dalle sfumature più 
variegate che attingeva alla tavolozza delle emozioni e dei sentimenti propri dell’animo 
umano. La lettura in forma recitata di scritti poetici è stata accompagnata dall’esecuzione 
di poesie in forma di canzone con musiche originali di Paolo Provasi. Il gruppo “I Poetican-
ti” ha selezionato brani di molti autori, seguendo come criterio principale la musicalità 
dei versi che li rende particolarmente adatti ad essere cantati, il tutto mantenendo però 
la scrittura poetica originale. Un’idea che riscopre la concezione della Grecia antica, dove 
canto e poesia venivano sempre presentati insieme al pubblico. 
Giovedì 25 ottobre è stata invece la volta del concerto “il cibo, l’amore e le arti dei re”. 
L’idea era quella di ridare vita all’atmosfera delle antiche corti dove, durante i banchetti, 
nobili e re trascorrevano il tempo intrattenuti da artisti che, cantando, ballando e facendo 
ridere, stimolavano la mente dei commensali raccontando di amori, sogni e delusioni. Il 

concerto si è aperto con brani del cinquecentesco Giulio Caccini. Si è passati poi a Garcia Lorca per concludere con 
due brani inglesi dal titolo molto esplicativo: “Bacco, Venere e tabacco”.
“Il Linguaggio musicale – ha commentato l’Assessore alla cultura di San Vittore Olona Maura Alessia Pera – è parte 
fondamentale del nostro patrimonio culturale. La poesia, la letteratura e la storia sono dentro la canzone. Parola 
e musica sono straordinari strumenti di comunicazione ed ecco che attraverso la cultura impariamo a conoscere 
costruendo e riscoprendo la nostra identità. Non si comunica solo con la parola ma anche con il sentimento. La 
profondità dei testi, abbinata all’emotività della musica, ne sono la massima espressione”.

Ottobre è stato anche all’insegna della poesia
e della musica in Biblioteca
Rifl essi in...Canto, due spettacoli, il 9 ed il 25 ottobre 
per dimenticare la frenesia e riscoprire la profondità dell’arte

A fi ne settembre, a cura dell’uffi  cio stampa comunale, è stata riattivata la pagina Facebook uffi  ciale del Comune di 
San Vittore Olona all’indirizzo: https://www.facebook.com/comunesanvittoreolonaoffi  cial/

Mettendo “mi piace” a questa pagina tutti i cittadini potranno essere informati in tempo reale su tutte le comuni-
cazioni istituzionali e le attività del Comune, dalle iniziative culturali agli orari dei cimiteri passando per i concorsi 
pubblici e gli ordini del giorno dei consigli comunali.

Per chi invece non utilizza i social è possibile restare aggiornati iscrivendosi alla newsletter del Comune utilizzando 
l’apposito spazio in fondo alla colonna del menù a sinistra sul sito http://www.sanvittoreolona.org

Riattivata la pagina Facebook uffi  ciale
del Comune di San Vittore Olona

Per il quarto anno consecutivo la biblioteca civica “Villa Adele” ospita i laboratori di “Filosofi AMO”, un format nato con 
l’obiettivo di invitare al pensiero per aff rontare tematiche del nostro vivere con un approccio critico. L’iniziativa è dell’As-
sessorato alla Cultura e si realizza grazie all’impegno di cinque studenti di fi losofi a: Daniele Fantetti, Mattia Merlini, 

Francesco Marsiglia, Stefano Nicoletti, e Davide Venturi. A loro va 
il merito di aver reso chiara ed accessibile a tutti questa disciplina 
importantissima perché legata a tematiche comuni.
I primi due incontri di questa nuova stagione sono stati il desiderio 
(a settembre) e la conoscenza (ad ottobre). 
Quello del desiderio è un tema che caratterizza le rifl essioni sull’e-
sistenza fi n dagli albori del pensiero fi losofi co in quanto parlare di 
desiderio signifi ca parlare delle aspirazioni dell’uomo, spesso con-
nesse con ciò che intimamente è.
Allo stesso tempo la conoscenza costituisce una delle colonne por-

tanti della pratica fi losofi ca. Da Platone ad Heidegger, passando per Epitteto e Spinoza, ai giorni nostri continua ad eser-
citare un fascino particolare. Tutti gli incontri di “Filosofi AMO” vedono sempre svilupparsi un dibattito con il pubblico.
I prossimi incontri sono in programma il 10 novembre con la tematica “la decisione”  ed il 1 dicembre con il tema de 
“la realtà”. I laboratori sono gratuiti e accessibili a tutti.

Per info e prenotazioni: biblioteca.sanvittore@csbno.net - Tel. 0331488980

“Filosofi amo”
Ultimi due appuntamenti per la quarta edizione dei laboratori di fi losofi a
promossi dall’Assessorato alla Cultura
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Due giorni di celebrazioni
per il Centenario della I Guerra Mondiale
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 È da tempo in corso un dibatto sulla 
progettata soppressione del capolinea 
a Milano Cadorna della linea Z602 del 
Movibus per “anticiparlo” a Molino Dori-
no o, a seguito delle immediate proteste 
degli utenti, a Lampugnano. La linea in 
questione è quella che attraversa l’asse 

del Sempione e passa per San Vittore Olona. Viene utilizzata 
da molti pendolari (lavoratori e studenti) per raggiungere 
il centro del capoluogo, toccando zone di Milano dove non 
è possibile arrivare in treno o in metropolitana come Corso 
Sempione, Piazza Firenze o Piazzale Accursio. 
Sono quindi evidenti i disagi che deriverebbero ai cittadini 
da una simile decisione programmata per il 2020. Molti sa-
rebbero costretti a ripiegare sull’auto per poter raggiunge-
re il loro posto di lavoro o di studio. In conseguenza di ciò 
avremmo un aumento dell’inquinamento e del traffi  co auto-
mobilistico e questo in un quadro già fortemente problema-
tico. Come sappiamo infatti nelle ore di punta sia la statale 
del Sempione sia la vicina autostrada dei Laghi sono già ora 
pesantemente congestionate da un grandissimo volume di 
traffi  co. 
Dal punto di vista dell’inquinamento ambientale invece è 
appena il caso di ricordare che, oltre ai problemi per la sa-
lute di tutti (e non solo dei pendolari, il che fa di questa una 
battaglia comune) si stanno introducendo sempre nuove 
limitazioni alla circolazione dei veicoli, in particolare quelli 
a motore diesel. Una doppia diffi  coltà per i cittadini quindi, 
alle quali se ne aggiunge una terza tutt’altro che secondaria: 
i costi di trasporto. 
In media da San Vittore Olona per raggiungere il proprio 
posto di lavoro a Milano i nostri concittadini devono infatti 

percorrere una distanza di circa 20 chilometri. Il costo attua-
le, con l’utilizzo dei mezzi pubblici, oscilla tra gli 80 ed i 100 
euro mensili. Il ricorso alla propria auto, anche a fronte di un 
atteso aumento delle tariff e, farebbe comunque lievitare la 
spesa di almeno tre volte. Tutto ciò in un momento di serie 
diffi  coltà economiche per tante famiglie. È per questo che 
molti pendolari che attualmente raggiungono il capoluogo 
in auto si dicono disposti a passare al trasporto pubblico 
purché il servizio sia all’altezza delle loro necessità. Di con-
tro Movibus ha invece già attuato soppressioni delle corse 
durante il periodo estivo ed i giorni festivi.  
Di fronte a tutto questo la nostra Amministrazione Comu-
nale si è preoccupata di sollevare i problemi dei nostri pen-
dolari con una serie di incontri con il Presidente del Patto 
dei Sindaci dell’Altomilanese e con le altre amministrazioni 
comunali della nostra zona. Ne sono uscite proposte e sug-
gerimenti che abbiamo evidenziato nella nostra mozione 
presentata nel consiglio comunale del 24 ottobre. Questa 
azione comune è volta a presentare le nostre istanze alla 
Città Metropolitana, all’Agenzia per il Trasporto Pubblico 
Locale ed all’Assessore Regionale ai Trasporti.   
A loro chiediamo che intervengano urgentemente affi  nché, 
come richiesto dagli utenti e per le problematiche genera-
li che qui abbiamo esposto, venga mantenuto il capolinea 
della Z602 a Milano Cadorna.
Ci auguriamo che le nostre istanze vengano accolte e che 
non venga penalizzato per l’ennesima volta l’asse del Sem-
pione, una linea strategica per i collegamenti tra Milano e 
la provincia.

Alberto Viri
Capo Gruppo della Lista Marilena Vercesi Sindaco

Generale è la richiesta di una mobilità 
sostenibile, che riduca il traffi  co veicola-
re privato e riduca l’impatto sul traffi  co e 
sull’ambiente.
Milano sta per introdurre l’area B con 
divieto di accesso anche ai mezzi diesel 
fi no ad Euro 3. Ci si aspetterebbe dunque 

un potenziamento del Trasporto pubblico locale (TPL). E in-
vece no!
La vicenda della soppressione della fermata di Piazza Ca-
dorna a Milano per la linea autostradale Movibus è emble-
matica di una politica miope e contraddittoria, a danno dei 
pendolari.
La fermata a Molino Dorino comporterà per molti pendo-
lari un aggravio di tempo, costi, e per alcuni, quelli che be-
nefi ciavano delle fermate lungo viale Certosa e Sempione, 
l’abbandono del suo utilizzo, prevedibilmente in favore della 
mobilità veicolare privata, a meno di non sostenere veri e 
propri esodi tra mezzi pubblici diversi.
In tutto questo la Città metropolitana di Milano e l’Agenzia 
per il TPL si stanno mostrando poco propense ad ascoltare le 
ragioni dei comuni dell’Alto Milanese e dei pendolari, e pare 
succube delle decisioni del Comune di Milano.
Positiva è stata la reazione dei comuni del legnanese e dei 
pendolari che stanno cercando di ottenere una revisione di 
tale decisione, che appare francamente incomprensibile, sia 
dal punto di vista economico (la tratta è frequentatissima 
dai pendolari) sia da quello ambientale e di traffi  co, non es-
sendo immaginabile che le corse, con le poche fermate pre-

viste in città, possano causare soverchi problemi di traffi  co 
e inquinamento. L’auspicio è che si possa rivedere questa 
decisione, consentendo almeno nelle ore di punta per i tra-
sferimenti dei pendolari, il mantenimento del capolinea di 
Piazza Cadorna.
Altro tema è il sistema complessivo del TPL e le sue tariff e. 
Il Comune di Milano prevede aumenti tariff ari: altra tegola 
per i pendolari. Certo, l’indignazione è rivolta anzitutto al 
Governo nazionale e a quello Regionale per i tagli di fondi 
per il TPL che mettono in forte diffi  coltà i comuni e la stessa 
Città metropolitana. Sulle prefi gurate nuove tariff e di ATM, 
sarebbe utile capirne le cause, per rimuoverle ed evitare 
anche questa decisione o quanto meno modulandola nel 
modo meno pregiudizievole possibile per chi si reca e spo-
sta a Milano per lavoro o studio. Positivo è che gli aumenti 
concerneranno i biglietti singoli ma non gli abbonamenti 
annuali, il cui costo pare che resterà invariato, con previ-
sione della possibilità di pagamento rateizzato. Finalmente 
poi si introdurrà un sistema a tariff a unica per tutti i mezzi 
di trasporto (nel nostro caso Movibus e bus, trenord, tram e 
metropolitana di Milano) non più con il complesso e astruso 
sistema per “zone” e “semizone” ma per aree a cerchi con-
centrici rispetto a Milano, sul modello di Londra o Monaco. 
Vedremo. Ma chi decide, ripeto, deve però ascoltare i pendo-
lari e i comuni interessati e capirne fi no in fondo le diffi  coltà 
e legittime esigenze. 

Alberto Fedeli
Capo Gruppo Patto Civico per San Vittore Olona

Trasporto pubblico locale del bacino della città metropolitana di Milano

Trasporto pubblico locale: politiche miopi e contraddittorie



19

“il gruppo consiliare non ha inviato 
alla redazione il testo richiesto”

“il gruppo consiliare non ha inviato alla reda-
zione il testo richiesto”

PER
BRAVIN
SINDACO

   PER SAN VITTORE OLONA


